

que dicha cuestión fuera examinada en relación con otros asuntos que estaba estudiando aquella Comisión,

*Considerando* que la Comisión de Derecho Internacional no ha dado en su informe<sup>5</sup> una definición expresa de la agresión, sino que incluyó simplemente la agresión entre los delitos previstos en el proyecto de Código de Delitos contra la Paz y la Seguridad de la Humanidad,

*Considerando* que la Asamblea General decidió,<sup>6</sup> el 13 de noviembre de 1951, no examinar en su sexto período de sesiones el proyecto de Código, sino incluir el examen de ese proyecto en el programa provisional de su séptimo período de sesiones,

*Considerando* que, si bien la existencia del delito de agresión puede deducirse de las circunstancias propias de cada caso particular, no por ello es menos posible y conveniente, con el fin de garantizar la paz y la seguridad internacionales y de desarrollar el derecho penal internacional, determinar la agresión por sus elementos constitutivos,

*Considerando, además,* que es de interés positivo que se formulen en esta materia orientaciones que sirvan de guía, en lo porvenir, a los organismos internacionales que puedan ser llamados a decidir quién es el agresor,

1. *Decide* incluir en el programa de su séptimo período de sesiones la cuestión de la definición de la agresión;

2. *Encarga* al Secretario General que presente a la Asamblea General, en su séptimo período de sesiones, un informe detallado sobre la cuestión de la definición de la agresión, teniendo en cuenta especialmente las opiniones expresadas en la Sexta Comisión durante el sexto período de sesiones de la Asamblea General, así como los proyectos de resolución y las enmiendas presentadas al respecto;

3. *Invita* a los Estados Miembros a que, cuando transmitan al Secretario General sus observaciones sobre el proyecto de Código, expresen en particular sus opiniones sobre el problema de la definición de la agresión.

368a. sesión plenaria,  
31 de enero de 1952.

#### 600 (VI). Examen del Estatuto de la Comisión de Derecho Internacional

*La Asamblea General,*

*Refiriéndose* a su resolución 484 (V), de 12 de diciembre de 1950, en la cual pidió a la Comisión de Derecho Internacional se sirviera presentar "recomendaciones respecto de las modificaciones que, a la luz de la experiencia adquirida, pueda parecer conveniente introducir en el Estatuto a fin de favorecer la labor de la Comisión",

*Considerando* que, según el informe sobre la labor realizada en su tercer período de sesiones, dicha Comisión, en cumplimiento de aquella resolución, ha for-

mulado la recomendación<sup>7</sup> de que, a partir de la próxima elección de sus miembros, se haga de la Comisión un órgano de funcionamiento continuo,

1. *Toma nota* de las observaciones y recomendaciones contenidas en el capítulo V del informe de la Comisión de Derecho Internacional;

2. *Aprueba* los esfuerzos realizados por la Comisión en cumplimiento de su Estatuto;

3. *Decide*, por el momento, no tomar medida alguna que modifique ese Estatuto, hasta haber adquirido una experiencia más completa del funcionamiento de la Comisión.

#### 601 (VI). Informe de la Comisión de Derecho Internacional sobre la labor realizada en su tercer período de sesiones (capítulos VI, VII y VIII)

*La Asamblea General,*

*En espera* de proceder al examen de las cuestiones tratadas en los capítulos VI, VII y VIII del informe<sup>8</sup> de la Comisión de Derecho Internacional sobre la labor realizada en su tercer período de sesiones,

*Toma nota* del estado de los trabajos de la Comisión sobre esas cuestiones.

368a. sesión plenaria,  
31 de enero de 1952.

#### 602 (VI). Medios de hacer más fácilmente asequible la documentación relativa al derecho internacional consuetudinario

*La Asamblea General,*

*Habiendo examinado* el informe<sup>9</sup> del Secretario General sobre los medios de hacer más fácilmente asequible la documentación relativa al derecho internacional consuetudinario,

1. *Toma nota con satisfacción* de que ya se está elaborando un repertorio relativo a la interpretación de la Carta;

2. *Encarga* al Secretario General que continúe estudiando los mejores métodos de conseguir para las Naciones Unidas los textos legislativos nacionales necesarios;

3. *Pide* al Secretario General que presente a la Asamblea General, en el séptimo período de sesiones, un informe que contenga planes detallados sobre la forma, el contenido y las consecuencias presupuestarias de la posible publicación de:

a) Un anuario jurídico de las Naciones Unidas, teniendo en cuenta las sugerencias hechas durante los debates de la Sexta Comisión;

<sup>7</sup> *Ibid.*, Suplemento No. 9, párr. 67.

<sup>8</sup> *Ibid.*, Suplemento No. 9.

<sup>9</sup> *Ibid.*, Anexos, tema 53 del programa, documento A/1934.

<sup>5</sup> *Ibid.*, sexto período de sesiones, Suplemento No. 9.

<sup>6</sup> *Ibid.*, Sesiones Plenarias, 342a. sesión, párr. 422.

b) Un índice general de la colección de tratados (*Treaty Series — Recueil des traités*) de la Sociedad de las Naciones;

c) Una lista de colecciones de tratados que complete las ya existentes;

d) Un volumen que contenga un repertorio de la práctica seguida en el Consejo de Seguridad.

369a. sesión plenaria,  
1º de febrero de 1952.

**603 (VI). Designación de los Estados no miembros a los cuales el Secretario General habrá de enviar copia certificada del Acta General Revisada para el Arreglo Pacífico de las Controversias Internacionales, con objeto de que puedan llegar a ser partes en el Acta**

*La Asamblea General,*

Considerando que sólo tres Miembros de las Naciones Unidas han llegado a ser parte en el Acta General Revisada para el Arreglo Pacífico de las Controversias Internacionales<sup>10</sup>, y que, en las actuales circunstancias, sería prematuro hacer a los Estados no miembros la comunicación prevista en el párrafo 1 del artículo 43 de dicha Acta,

Resuelve aplazar todo nuevo examen del asunto, hasta que por lo menos diez Miembros de las Naciones Unidas hayan llegado a ser parte en el Acta.

369a. sesión plenaria,  
1º de febrero de 1952.

**604 (VI). Reglamentos para la aplicación de la sección 8 del artículo III del Acuerdo entre las Naciones Unidas y los Estados Unidos de América relativo a la Sede de las Naciones Unidas**

*La Asamblea General,*

Teniendo presentes las disposiciones de la sección 8 del artículo III del Acuerdo<sup>11</sup> entre las Naciones Unidas y los Estados Unidos de América relativo a la Sede, que entró en vigor el 21 de noviembre de 1947,

Recordando la resolución 481 (V) de la Asamblea General, de 12 de diciembre de 1950, sobre los reglamentos para la aplicación de las disposiciones de la sección 8 del artículo III del Acuerdo relativo a la Sede,

<sup>10</sup> Respecto al texto original de este instrumento, según lo aprobó la Asamblea General de la Sociedad de las Naciones el 26 de septiembre de 1928, véase: Sociedad de las Naciones, *Recueil des Traités et des Engagements internationaux enregistrés par le Secrétariat de la Société des Nations*, Volumen XCIII, 1929-1930, Nos. 1, 2, 3 y 4, páginas 344 et seq. Respecto a las enmiendas a ese texto aprobadas por la Asamblea General de las Naciones Unidas, véase la resolución 268 A (III) aprobada por la Asamblea General el 28 de abril de 1949.

<sup>11</sup> Véase la resolución 169 (II) aprobada por la Asamblea General el 31 de octubre de 1947.

Habiendo considerado el informe<sup>12</sup> del Secretario General que contiene el reglamento de la Sede No. 1, promulgado por el Secretario General con efecto inmediato el 26 de febrero de 1951, y que somete a la aprobación de la Asamblea General los proyectos de reglamentos de la Sede Nos. 2 y 3,

1. Confirma el reglamento de la Sede No. 1, de fecha 26 de febrero de 1951, relativo al plan de seguridad social de las Naciones Unidas, reproducido en el anexo a la presente resolución;

2. Aprueba el reglamento de la Sede No. 2, relativo a las condiciones para la prestación de servicios profesionales o de otros servicios especiales en las Naciones Unidas, y el reglamento de la Sede No. 3, relativo al funcionamiento de ciertos servicios dentro del Distrito de la Sede, reproducidos en el anexo a la presente resolución.

369a. sesión plenaria,  
1º de febrero de 1952.

**ANEXO**

**Reglamentos de la Sede**

A fin de establecer en el Distrito de la Sede las condiciones en todo respecto necesarias para que las Naciones Unidas puedan ejercer plenamente sus funciones, y en particular para los fines especificados en cada uno de los reglamentos, se ponen en vigor los siguientes reglamentos:

**REGLAMENTO NO. 1**

**Plan de seguridad social de las Naciones Unidas**

A fin de dar efecto inmediato, en materia de seguridad social del personal, a las medidas necesarias para evitar las obligaciones múltiples que entrañaría la eventual aplicación de leyes y reglamentos que resultaren duplicados:

1. Habiéndose establecido un plan general de seguridad social de las Naciones Unidas a fin de proteger a los interesados contra todos los riesgos normales que entraña el estar al servicio de las Naciones Unidas, o incurridos durante el período de este servicio, las únicas obligaciones asumidas por las Naciones Unidas con respecto a dichos riesgos serán las que están estipuladas en dicho plan.

2. Las disposiciones del plan de seguridad social de las Naciones Unidas pueden invocar contra las Naciones Unidas en relación con todo riesgo cubierto por el plan de seguridad social de las Naciones Unidas, y los pagos efectuados con arreglo a dicho sistema son los únicos pagos que dichas personas tienen derecho a recibir de las Naciones Unidas con motivo de dichos riesgos.

3. El presente reglamento surtirá efecto en la fecha de su promulgación, pero ello sin perjuicio de la aplicación de cualesquiera disposiciones del plan de seguridad social de las Naciones Unidas y de cualesquiera derechos y obligaciones resultantes de dicho plan que ya existieren en la fecha de la promulgación del presente reglamento.

PROMULGADO por el Secretario General el 26 de febrero de 1951, con efecto inmediato, en virtud de los poderes que le han sido conferidos por la resolución 481 (V) de la Asamblea General y que han sido CONFIRMADOS por la resolución 604 (VI) de la Asamblea General de 1º de febrero de 1952.

<sup>12</sup> Véanse los *Documentos Oficiales de la Asamblea General, sexto período de sesiones. Anexos, tema 52 del programa, documento A/1914.*